

Appel urgent pour éviter une nouvelle catastrophe nucléaire mondiale

samedi 7 juillet 2012

Cet appel, qui est aussi une pétition ouverte à la signature de tous, a été lancé le 5 juillet 2012 sur le site [avaaz](#). Il s'adresse au secrétaire général de l'ONU et lui demande d'organiser une prise en charge internationale des graves dangers que présente la centrale de Fukushima et surtout la piscine de stockage de l'ex réacteur N° 4.

La pétition peut être signée en ligne [ici](#).

Des explications et arguments complémentaires sont en ligne sur [le Blog de Fukushima](#).

Parce que le bâtiment réacteur n°4 de la centrale de Fukushima Daiichi a subi le terrible séisme du 11 mars et les violentes explosions du 15 mars 2011 et que sa structure a énormément souffert, menaçant sa stabilité,

Parce que la piscine de désactivation de cette unité, perchée à 30 m de hauteur, menace soit de s'effondrer avec le bâtiment, soit de se vider de son eau à cause de fissures,

Parce que cette piscine contient 1535 assemblages de combustible, l'équivalent de près de 10 fois la quantité de césium 137 relâché par Tchernobyl,

Parce que si le combustible n'était plus refroidi par de l'eau, il s'échaufferait, se dégraderait, et provoquerait un incendie dispersant la radioactivité dans l'atmosphère,

Parce que le système de refroidissement de la piscine de l'unité 4 n'a pas d'installation de secours et tombe régulièrement en panne,

Parce qu'en cas d'incendie des assemblages d'uranium et de plutonium, il ne serait plus possible pour les hommes d'intervenir sur le site tant la radioactivité serait élevée,

Parce que l'incendie de la piscine de l'unité 4 provoquerait l'abandon de la centrale nucléaire de Fukushima Daiichi qui recèle à elle seule près de 2500 tonnes de combustible nucléaire, correspondant à une radiotoxicité 90 fois supérieure à Tchernobyl,

Parce que le très fort séisme de mars 2011 a augmenté la probabilité d'autres tremblements de terre dévastateurs qui pourraient à l'avenir provoquer l'effondrement du bâtiment réacteur n°4 déjà à moitié ruiné,

Parce que de nombreux experts dans le monde entier sont d'accord sur la nécessité d'intervenir au plus vite pour éviter l'évacuation du Japon mais aussi une catastrophe radiologique internationale mettant en péril la santé de l'ensemble des hommes et de leurs descendants,

Parce que la compagnie Tepco considère qu'il n'y a pas de danger d'effondrement de cette piscine et qu'elle compte mettre plusieurs années pour transférer le combustible dans un lieu sûr,

Parce que la compagnie Tepco et le gouvernement japonais sont incapables de gérer la situation de crise

concernant le combustible de la piscine du réacteur n°4 de Fukushima Daiichi,

Parce que l'ONU, garante de la sécurité internationale, est la seule organisation apte à prendre en charge cette menace permanente pesant aujourd'hui sur tous les hommes,

Nous, citoyens du monde,

- exigeons que l'ONU mette en place d'urgence une équipe internationale, indépendante et interdisciplinaire ayant autorité pour prendre en charge la gestion du transfert et de la mise en sûreté du combustible de la piscine de l'unité 4 de la centrale de Fukushima Daiichi,

- demandons que tous les moyens soient dévolus à cette cellule de crise afin qu'aucun obstacle ne vienne retarder son action, et que l'objectif de mettre en lieu sûr le combustible soit atteint le plus rapidement possible,

- souhaitons que l'ONU favorise toutes les coopérations techniques, scientifiques, économiques et politiques nécessaires, y compris non-gouvernementales, afin de mettre un terme au plus vite à cette menace mondiale jamais égalée dans l'histoire de l'humanité.

P.-S.

Voir aussi, sur le site d'Adéquations :

- [Notre article d'analyse et de synthèse de l'actualité sur Fukushima et le nucléaire dans le monde](#)